

Abgesagt: Kantonaler Parteitag

12. Januar 2022, 19.15 Uhr
im Zwinglihaus in Grenchen
Zwinglistrasse | 2540 Grenchen

Stempelsteuer- Bschiss

Nur noch Lohn,
Rente und Konsum
besteuern?

NEIN
am 13. Februar

www.stempelsteuer-bschiss.ch



Wer Fakten statt
Fake News will, sagt:
JA ZUM MEDIENPAKET!

**Kinder
ohne Tabak**

JA
am 13. Februar

Wegen Tabakwerbung
rauchen mehr Kinder.

Geschätzte Gäste und Delegierte der SP Kt. Solothurn

Das Präsidium der SP Kt. Solothurn hat sich dazu entschlossen, den kantonalen Parteitag vom 12. Januar in Grenchen abzusagen.

Wir haben uns aufgrund der schlimmen Corona-Lage und den Verschärfungen des Bundesrates dazu entschieden, den Parteitag vom 12. Januar 2022 in Grenchen abzusagen. Die Sicherheit und Gesundheit unserer Gäste und Delegierten hat für uns absolute Priorität und konnte von mir als Organisator des Parteitages schlicht nicht mehr mit einem guten Gewissen garantiert werden.

Die SP hat sich immer solidarisch mit allen von der Pandemie betroffenen Menschen gezeigt, sei es am Arbeitsplatz, im Gesundheitswesen, im Detailhandel, an den Schulen oder zu Hause in der Familie. Für uns heisst das, auch politische Verantwortung zu übernehmen. Wir erachten es in der aktuellen Situation als nicht mehr vertretbar, eine Veranstaltung mit Teilnehmern im Innenbereich durchzuführen.

Nachdem schon im Januar 2021 der Parteitag abgesagt werden musste, tut uns diese neuerliche Absage sehr leid. Insbesondere schade ist es, weil wir mit Matthias Aebischer und Jacqueline Badran zwei hochkarätige Gäste zu Besuch gehabt hätten, die uns perfekte auf die kommenden Abstimmungen vorbereitet hätten.

Für die Abstimmung vom 13. Februar 2022 empfiehlt euch die Geschäftsleitung der SP Kt. Solothurn folgende Parolen in die Urne zu legen:

Kantonale Vorlage

- «Abgeltung der Ertragsausfälle und Mehrkosten an die Solothurner Spitäler und Kliniken aufgrund der Covid-19-Pandemie; Definitive Schlusszahlung 2020.

JA-Parole

Nationale Vorlagen

- Volksinitiative vom 18. März 2019 «Ja zum Tier- und Menschenversuchsverbot – Ja zu Forschungswegen mit Impulsen für Sicherheit und Fortschritt»

NEIN-Parole

- Volksinitiative vom 12. September 2019 «Ja zum Schutz der Kinder und Jugendlichen vor Tabakwerbung (Kinder und Jugendliche ohne Tabakwerbung)»

JA-Parole

- Änderung vom 18. Juni 2021 des Bundesgesetzes über die Stempelabgaben (StG)

NEIN-Parole

- Bundesgesetz vom 18. Juni 2021 über ein Massnahmenpaket zugunsten der Medien

JA-Parole

Wir werden unsere Abstimmungsempfehlung trotzdem nach aussen kommunizieren, in Social Media, Medienmitteilungen und auf weiteren Kommunikationskanäle.

Linke Grüsse

Sozialdemokratische Partei Kanton Solothurn

Niels Kruse, Parteisekretär

Solothurn, 22. Dezember 2021

Empfehlungen der Geschäftsleitung

Kantonale Vorlage für die Abstimmung vom 13. Februar 2022

1.) «Abgeltung der Ertragsausfälle und Mehrkosten an die Solothurner Spitäler und Kliniken aufgrund der Covid-19-Pandemie; Definitive Schlusszahlung 2020.

Die Gesundheitsversorgung ist eine wichtige öffentliche und staatliche Aufgabe. Die SP Kt. Solothurn setzt sich dafür ein, dass die Spitäler alle Unterstützung erhalten, die sie benötigen, um diese Krise zu meistern. Das Solothurner Stimmvolk hat im April schon einer ersten Entschädigung für die Ertragsausfälle im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie mit 71% zugestimmt. Jetzt liegen die endgültigen Zahlen für das Jahr 2020 vor und wir finanzieren mit dieser Vorlage den noch ausstehenden Teil. Absehbar ist, dass wir nächstes Jahr wieder über eine Ausfallsentschädigung für das Jahr 2021 entscheiden müssen.

Empfehlung der Geschäftsleitung: JA-Parole

Nationale Vorlagen für die Abstimmung vom 13. Februar 2022

1.) Volksinitiative vom 18. März 2019 «Ja zum Tier- und Menschenversuchsverbot – Ja zu Forschungswegen mit Impulsen für Sicherheit und Fortschritt»

Die Initiative fordert ein komplettes Verbot von Tierversuchen und ein Verbot von Produkten, die mit Tierversuchen hergestellt werden. Die Initiative geht sehr weit und ist praktisch nicht umsetzbar. Forschung wäre in der Schweiz nicht mehr möglich. Die SP Schweiz lehnt die Initiative ab, engagiert sich aber für mehr Tierschutz: Hochbelastende Tierversuche und Tierversuche ohne Erkenntnisgewinne sollen verboten werden. Die Forschungsmittel für Alternativmethoden müssen stark erhöht werden. Mittelfristig müssen alle Tierversuche stark reduziert werden!

Empfehlung der Geschäftsleitung: NEIN-Parole

2.) Änderung vom 18. Juni 2021 des Bundesgesetzes über die Stempelabgaben (StG)

Die Abschaffung der Stempelsteuer ist eine nicht notwendige Steuererleichterung für die Finanzindustrie. Es ist die erste von mehreren geplanten Steuerabbauvorlagen der bürgerlichen Parteien. Weder die Bürger:innen noch die überwältigende Mehrheit der KMU's in der Schweiz profitieren. Wir haben während der Pandemie die Wirtschaft mit vielen Steuergeldern unterstützt. Unser Staat braucht jetzt finanzielle Mittel, um unser Gesundheitswesen wieder aufzubauen, Gesundheitspersonal neu auszubilden und die Menschen für ihre Leistungen fair zu entschädigen. Jeglicher Verlust an Steuergeldern verringert direkt unsere Möglichkeiten, uns auf zukünftige Krisen vorzubereiten. Die von der Finanzlobby bestellte Steuersenkung ist deshalb nicht nur ungerechtfertigt, sondern auch im hohen Masse unfair und gefährlich.

Empfehlung der Geschäftsleitung: NEIN-Parole

Die SP führt im Kanton Solothurn das Abstimmungskomitee gegen die Stempelsteuerabschaffung an! Melde dich jetzt für das kantonale Komitee auf unsere Homepage an unter:

<https://website-playground.spschweiz.ch/de/stempelsteuer-bschiss-so/>

3.) **Volksinitiative vom 12. September 2019 «Ja zum Schutz der Kinder und Jugendlichen vor Tabakwerbung (Kinder und Jugendliche ohne Tabakwerbung)»**

Die Initiative verlangt, dass Tabakwerbung beschränkt wird, sofern an Orten gewonnen wird, die für Kinder und Jugendliche zugänglich sind. Tabakwerbung auf Plakaten im öffentlichen Raum, im Kino, in Inseraten, beim Festival-Sponsoring und in der Online-Werbung soll nicht mehr erlaubt sein. Das neue Tabakproduktegesetz, das der Initiative als indirekter Gegenentwurf gegenübergestellt wurde, ist durch die Tabak-Lobby stark verwässert worden und viele Massnahmen zum Jugendschutz wieder gestrichen. Deshalb ist die Initiative notwendig.
Empfehlung der Geschäftsleitung: JA-Parole

4.) **Bundesgesetz vom 18. Juni 2021 über ein Massnahmenpaket zugunsten der Medien**

Heute fliessen Werbegelder grossmehrheitlich zu Tech-Giganten wie Google oder Facebook und Abos fehlen zunehmend, weil viele Inhalte gratis im Netz abrufbar sind. Die geplante Medienförderung will mehr Mittel für qualitativ hochstehenden Journalismus zur Verfügung stellen und stärkt die journalistische Unabhängigkeit. Wir erfahren in unserer Arbeit täglich, wie wichtig die Lokalmedien in unserem Kanton sind. Das Medienpaket sichert regionale Lokalmedien und fördert erstmals Online-Medien.

Empfehlung der Geschäftsleitung: JA-Parole

Termine 2022

- 5. Februar Parteitag SP Schweiz in Genf
- 10. März Aktuell aus Bern (noch offen)
- 6. April Kantonaler Parteitag
- 09. Juni Aktuell aus Bern in Rodersdorf
- 17. August Kantonaler Parteitag
- 22. September Aktuell aus Bern in Bettlach
- 20. Oktober Kantonaler Parteitag in Gerlafingen
- 29./30. Oktober 2-tägiger Parteitag SP Schweiz
- 8. Dezember Aktuell aus Bern (noch offen)